

El sentido revolucionario del Nacional-sindicalismo está inspirado en un principio cristiano; que es el de que no es justo que los poderosos y holgazanes no carezcan de nada, mientras que el obrero no tenga el pan necesario para el sustento de los suyos.

“Saludo a Franco”: ¡¡ Arriba España !!

En el sector de Granja de Torrehermosa, ocupamos las posiciones de María Mingo, Cerro Mirón, Cerro Mariano, Collado de la Mujer y Sierra Gamarra; causando gran número de bajas al enemigo

En el sector de Lecifena se llevó a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras líneas; y en el frente de Granada fué rechazado un ataque enemigo

Han fallecido, en Madrid, el novelista don Armando Palacio Valdés, y, en Estoril, el político republicano español don Alejandro Lerroux.—Que pasa en Barcelona?; se han interrumpido las comunicaciones telegráficas y telefónicas.—En Egea de los Caballeros cayó, averiado, un Martin Bomberg, y sus tripulantes, tres rusos, fueron hechos prisioneros.—Una columna de camiones procedentes de Francia, que llevaba material de guerra para los rojos, fué bombardeada por la aviación nacional, con éxito, en las inmediaciones de Figueras.—“Ni visitas innecesarias, ni, menos, recomendaciones”, ha dicho en una nota el Ministro del Interior de España.—Ha sido hundido el vapor inglés “Alcira”

UNA COMISION SENATORIAL NORTEAMERICANA HA COMPROBADO LA INSUBORDINACION E INDISCIPLINIA EN LA MARINA MERCANTE; HE AHI UNA NUEVA MANIFESTACION DE LA PROPAGANDA COMUNISTA

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 4

En el sector de Lecifena se llevó a cabo ayer una rectificación a vanguardia de nuestras líneas.

En el de Granja de Torre Hermosa venciendo brillantemente la resistencia del enemigo, se han ocupado hoy por nuestras tropas las posiciones de María Mingo, Cerro Mirón, Cerro Montano, Collado de la Mujer y Sierra Gamarra, causándole gran número de bajas al enemigo, que ha dejado en nuestro poder cerca de un centenar de muertos, entre ellos un oficial ruso, 20 prisioneros, ametralladoras, fusiles y material diverso aún sin clasificar.

Un intento de ataque enemigo en el frente de Granada ha sido rechazado.

Salamanca, 4 de febrero de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

General Jefe de E. M., **Francisco Martín Moreno.**

EL GOBIERNO EN FUNCIONES

Tomas de posesión

El Conde de Rodezno

Burgos.—A las 12 de la mañana, acudió a su despacho oficial el ministro de Justicia Conde de Rodezno, acompañado del subsecretario señor Arellano. Allí el presidente de la Comisión de Justicia señor Cortés dió posesión al Conde de Rodezno, pronunciando unas frases para enaltecer las cualidades del nuevo ministro, al que impuso del estado de los asuntos. El Conde de Rodezno, después de agradecer las palabras del señor Cortés elogió la labor de la Junta de Justicia, prometiendo seguir sus acertadas orientaciones que hacia suyas.

También se posesionó de la subsecretaría el señor Arellano.

El señor González Bueno

El nuevo ministro de Organización Sindical señor González Bueno, tomó posesión del cargo de manos del presidente de la Comisión de Trabajo señor Gallo, el cual puso al primero al tanto de los asuntos, e hizo la presentación del alto personal de la Comisión.

El señor Saliz Rodríguez

La posesión del ministro de Educación nacional don Pedro Saliz Rodríguez, se efectuó a las 11 y media de la mañana, dándosele el presidente de la Comisión de Cultura don Enrique Suñer, quien hizo la presentación del personal al nuevo ministro. Tuvo palabras de elogio para la inteligencia y capacidad del señor Saliz Rodríguez, lo que le permitirá desarrollar una labor beneficiosa para la Patria bajo la égida del CAUDILLO. En breves frases contestó el señor Saliz Rodríguez, haciendo notar que el acto de la toma de posesión, aunque con apariencias de ser el mismo como en usos antiguos, se diferenciaba en que ahora venía no a sustituir al presidente de la Comisión de Cultura, sino a proseguir su labor con arreglo a las orientaciones del CAUDILLO.

Estuvieron presentes en el acto el antiguo director general, el vocal de la Comisión de Cultura, el rector de la Universidad de Salamanca, el Catedrático señor Borrás y otros.

El señor Peña Boeuf

A las 6 de la tarde recibió a los periodistas el nuevo ministro de Obras Públicas don Alfonso Peña al que acompañaba el presidente de la Comisión de Obras y Comunicaciones. Les dijo que a las 11 de la mañana se había posesionado del cargo y que su primer acto había sido mostrar el agradecimiento hacia los que forman la Comisión de Obras Públicas y Comunicaciones por el celo y acierto en sus funciones teniendo en cuenta las dificultades por que atraviesa España, principalmente al iniciarse el Movimiento Salvador. Dijo que se había propuesto ser continuador de su obra y que esperaba contar con su valiosa colaboración para llevar a la realización los planes adecuados que en materia de obras públicas exige la España grande que todos queremos tener.

Terminó diciendo que recibirá a los informadores dos veces por semana, los miércoles y los sábados.

El señor Fernández Cuesta

Burgos.—El Ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta acompañado del subsecretario don D. Martínez y del secretario señor Torres, tomó posesión del ministerio. Fué recibido por el Presidente de la Comisión de Agricultura acompañado de los altos funcionarios, dirigiendo un afectuoso saludo al señor Fernández Cuesta. El Ministro agradeció al señor Olmos los palabras que le había dirigido y añadió que estos momentos no eran de discursos, sino de hechos. Tenemos que realizar el problema del Nuevo Estado con atención al 17 y 22 puntos del Nacional sindicalismo y estamos dispuestos a prestar atención al campo español, que es de vida permanente de España y ello se ha demostrado en los momentos actuales; zanjaremos diferencias que puedan existir entre patronos y campesinos; esta labor no se realizará rápidamente, pero se hará día a día con paso firme sin quebrantar los intereses de nadie. Terminó con ¡ARRIBA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!

Luego recibió la Comisión de ingenieros de montes y otras visitas.

La guerra española desde el extranjero

Como ha organizado Francia el abastecimiento de armas y municiones a los rojos

Paris.—Para la organización del tráfico del contrabando militar entre Francia y la España Roja se utilizan especialmente cuatro pasos de los Pirineos Orientales: el del Pertús, el de Livia, el valle de Arán (Bona Aigua) y la República de Andorra (La Balira). Actualmente, a causa de las fuertes nevadas que han bloqueado los dos últimos pasos, los autores que transportan material de guerra, bencina y víveres se encaminan por el Pertús y Livia. Por el Pertús pasa todo el material descargado en los puertos de Marsella, Sete, La Nouvelle y Port-Vendres y que no se hace seguir hacia Barcelona en veleros o vapores de pequeño tonelaje.

Los cargamentos procedentes de Amsterdam y de los puertos del Báltico son descargados en La Rochelle, La Palisse y Burdeos y siguen por Tolosa, Foix y Livia hasta Barcelona. El cambio de los conductores se hace en Tolosa en el hotel des Palais en Place Saint Michel. Todo el tráfico de contrabando por vía terrestre está apoyado en las diversas organizaciones del partido comunista francés el cual se hace entrega, a título de comisión por los buenos servicios prestados, el 10% de las armas portátiles y de las correspondientes municiones. Estas sirven para completar el armamento de las milicias revolucionarias francesas.

Mientras tanto continúa siempre más intenso el alistamiento de voluntarios. En Tolosa se ha establecido seis nuevos centros además de los ya conocidos de la Rue Temporaires, de rue Gambetta 45 (Bar Gambetta), de rue Bayard 66 (Hotel Café Français) y 41 (Restaurant Chez-moi). Los voluntarios se concentran en pequeños grupos en las cercanías de la frontera como el Hospitalet, la Tuor de Carol, Prats, etc. Otros llegan a Barcelona por ferrocarril con falsos pasaportes españoles expedidos por los consulados de la Francia meridional.

Sobre el hundimiento del «Endyunió»

El comunicado del gobierno británico

Londres.—El comunicado oficial que tiene que entregar el gobierno inglés referente al hundimiento del barco «Endyunió» será entregado esta tarde y en el se verán algunos pormenores que han quedado sumidos en el misterio. Los gobiernos francés e italiano tienen que entregar la respuesta a la nota inglesa sobre el control del Mediterráneo.

Se recogen los cadáveres del Capitán y de su esposa

Gibraltar.—De Cartagena declaran que se han recobrado los cadáveres del capitán y de su mujer del barco «Endyunió» que fué torpedeado por los rojos hace algunos días.

NOTAS DE LA CAMPAÑA

La guerra de liberación de España

Promesas de apoyo a los rojos

Barcelona.—En un mitin en el que han participado los parlamentarios marxistas extranjeros, el belga Van der Velde ha prometido a los bolcheviques españoles que se les aumentará el suministro de armas. El parlamentario francés Roain dijo que era preciso cerrar en absoluto la frontera de Francia con la España nacional y que en cambio hay que dejar completamente abierta la frontera de la España roja.

Llegan 270 prisioneros a Córdoba

Córdoba.—Han llegado 270 prisioneros rojos cogidos en el sector de Peñarroya. Entre ellos figuran seis mujeres y jovencitos catalanes y valencianos movilizados por las autoridades marxistas.

Los periodistas extranjeros que murieron son condecorados

Salamanca.—El GENERALISIMO ha concedido la Cruz del Mérito Militar a los periodistas ingleses y americanos que perecieron en el frente de Teruel a consecuencia de la explosión de una granada.

Alertza, advertido, un avión y sus tripulantes, rusos, caen prisioneros

Pamplona.—Noticias de Egea de los Caballeros dicen que se vió aterrizar un avión rojo. Era un bimotor «Martin Bomber» que parecía venir tocado y que descendía paulatinamente en el término municipal de Egea de los Caballeros.

Los aviadores que eran tres huýeron pero por la noche fueron capturados en un bosque de Castejón. Los tres son rusos.

La lucha del jueves en Torrehermosa

Badajoz.—En la provincia de Badajoz, los rojos han armado un pequeño de guerra en la Granja de Torrehermosa que han estado acumulando cuatro días seguidos gente y material para ver si podían rehacerse de la derrota sufrida el domingo, en el que han puesto en juego todos sus efectivos para recuperar sus posiciones perdidas en los últimos días empleando para ello 20 tanques, gran lujo de artillería y verdaderas masas humanas que han tomado parte en la operación, pero no consi-

BREVE CRÓNICA DE LA SITUACIÓN MILITAR

Las costas son frente de guerra

Las pseudo habilidades marxistas para alterar esta verdad esencial, en vista de la superioridad aérea y marítima de los nacionales

Conviene insistir y más ahora en que los marxistas se entregan a definir lo que es vanguardia y retaguardia—en que los rojos tienen en frente al Mediterráneo que coloca a cien kilómetros de su litoral en una línea mas de fuego; en todo tratado de arte militar se dedican extensos capítulos a las costas de una nación en guerra, y sería absurdo pretender sostener que el perímetro marítimo de un país es retaguardia. Todos los estudios bélicos tienden a garantizar la seguridad del mar, y la afirmación precedente resulta peregrina ¿porqué? Porque motivo habrá cañones en las costas? ¿Porqué motivo la colocación de minas? ¿Porqué todas las carreteras costeras tienen trazado extratégico? A estas sencillas preguntas no se puede contestar más que esa zona ha sido considerada siempre como un frente de guerra y que los ataques a la misma así como su defensa ha sido siempre objeto de preferente atenciones por los técnicos militares. Además las marinas de guerra completan las defensas de la costa; la Gran Bretaña cifra todo su poderío en su escuadra y en todas las naciones figuran en sus presupuestos grandes cantidades al progresivo aumento de sus fuerzas navales.

La importancia de la escuadra es tan grande que la defensa del litoral que todas las naciones coinciden en opinar que si se abandona la seguridad de sus costas es entregarse por entero a merced de sus futuros enemigos.

Precisamente en un periódico que es defensor de Lenin-Prieto que se edita en Paris con el título de Madrid y cuya fecha es del 27 del ppto

mes se comprueba como aparece toda la costa de levante amenazada por nuestras Islas de Baleares y en el mismo dibujo marxista se advierte la proximidad de su frente marítimo; de donde resulta que ellos mismos colocan como primera línea de combate a todas estas zonas costeras, por lo tanto afirma de manera rotunda y categórica que la costa desde el punto de vista militar siempre ha sido y es frente de guerra; sobre ella han operado según cuentan las historias militares como en los frentes, y hay ataques y defensas; entre los primeros métodos figura el bloqueo, el bombardeo y el desembarco y entre los segundos están las minas, las baterías de costa, las fortificaciones, etc., y además juega un papel importante en todas sus modalidades la armada naval y aérea; cuando los rojos tenían superioridad en aviación y recuerda operaron sin ninguna clase de escrúpulos sobre Algeciras, Ceuta, Málaga que sufrieron bombardeos de la escuadra roja y de los aviones marxistas; así mismo algunos puertos del norte fueron bombardeados al principio por la escuadra roja.

Ahora cuando la guerra tiene un carácter totalitario y cuando la superioridad nacionalista se manifiesta, cuando nuestros elementos de ataque y de defensa funcionan conjuntamente en máxima eficacia los marxistas dominados por el pánico en sus contadas horas teorizan y definen graciosamente sobre vanguardia y retaguardia.

El gobierno marxista dada esta actitud podría titularse: Indalecio Prieto o el arte de afirmar que las costas son tierra adentro.

quieren otra cosa que dejar 3 tanques frente a nuestras líneas, una gran cantidad de armamento y numerosos muertos.

En una salida que hicieron nuestros soldados en Sierra de Acebuche hicieron a los rojos una verdadera carnicería, cuatro veces intentaron atacar los rojos y las cuatro fueron rechazados y persiguidos, calculándose que han tenido más de un millar de bajas. Pueblos como La Serena a consecuencia de las operaciones del domingo que había sido convertido en hospital y que conservaba una gran moral, es de suponer que en estos momentos la moral de estos milicianos rojos, sea nula. Esta idea del gran desastre dando nueva ocasión a nuestros muchachos con la gran victoria obtenida a cubrirese de gloria.

Los marxistas se han convencido que en las posiciones de Granja Torrehermosa en las operaciones de hoy existen soldados españoles de espíritu combativo, lo que hará que obtengan los rojos nuevos desastres

en todos los ataques que intenten de nuevo.

Una columna de camiones bombardeada

Perpignan.—Camiones cargados con destino al comité bolchevique de Barcelona han sido bombardeados por la aviación nacional. Los citados camiones procedían de París y al encontrarse en las proximidades de la estación de Figueras, que había sido ocupada militarmente. El bombardeo ha sido eficaz, varias bombas han caído sobre algunos camiones que han quedado completamente destrozados con su carga; también sufrieron los efectos de este bombardeo todas las concentraciones que se encontraban en la estación consiguiéndose todos los objetivos militares previstos.

Las baterías antiáreas de Figueras abrieron el fuego sin resultado, regresando directamente a sus bases los aviones nacionales después de haber cumplido su cometido.

Los rojos han organizado, y utilizan, barcos de guerra y aviones con la bandera y colores nacionalistas

Murcia. — Desde hace bastante tiempo existen en los aeródromos de dicha región varios aviones del mismo tipo que los nacionalistas pintados con los mismos colores y distintos que hasta hace poco tiempo se mostraban inactivos pero hace algunos días han salido de los hangares y con estos mismos distintivos nacionalistas han bombardeado las ciudades abiertas de la España nacionalista.

Varios diputados norteamericanos firman, engañado, un saludo a los rojos españoles y después protestan

Washington. — Varios diputados norteamericanos han presentado una protesta por la forma como los agentes rojos les hicieron firmar un saludo para el parlamento rojo de Barcelona, presentándose la cuestión como un sencillo voto para el próximo fin de la guerra civil.

La Federación de Jóvenes católicos de New-York ha dirigido una energía protesta a los firmantes del mensaje, opinando que no han interpretado bien los sentimientos de sus electores y ponen de relieve las atroces persecuciones anti-religiosas cometidas por los rojos españoles.

Una batalla... en Palestina

Durante dos días han luchado 500 soldados ingleses, carros de asalto y aeroplanos, contra grupos de árabes en distintas nacionalidades. — En los confines del norte se estableció una valla electrificada

La situación, parece agravada en Arabia, intensificándose la lucha en contra de las fuerzas británicas.

Un combate que se inició por los grupos de árabes en la tarde del 31 del pasado en la zona de Genin, contra las tropas británicas, no ha parado durante la noche ni en la madrugada del día primero, si no que por el contrario aumentó en intensidad. Durante la noche se luchó a la luz de potentes reflectores, que inundaban con sus rayos todo el campo de batalla.

Al amanecer del día primero el éxito de la contienda estaba indeciso y en ella participaban unos 500 soldados de infantería británica y destacamentos especiales de transmisiones por radios, carros armados y aeroplanos militares todo ello contra agrupaciones de diversas procedencias.

Las tropas árabes durante el día trataron de envolver una gran extensión de terreno con objeto de impedir la huida de los árabes, habiéndose anunciado en la tarde de 1.º haberse cerrado las comunicaciones de las villas árabes de Araja, Ajoun y Yamoon.

Con cierto fundamento se cree que el grupo árabe estaba compuesto de gentes de Palestina, Siria, Irak y demás habitantes de la Transjordania, los cuales habían penetrado clandestinamente en Palestina en estos días pasados. Los que se venían auxiliados por los habitantes de las villas que habían sufrido los rigores de multas colectivas y otras molestias dispuestas por las autoridades británicas.

Máxima en aquella zona que fué de las más vejadas, pues fueron encarcelados más de 300 árabes, prohibiendo las comunicaciones telefónicas y telegráficas.

La cuestión se agravó, porque al recogerse las armas a los árabes, se intensificó seguidamente su contrabando, y para evitarlo las autoridades inglesas se propusieron cerrar herméticamente el territorio de Palestina empujándose por construir una red de hilo alámbrico en la parte septentrional, de una altura de 6 metros y una longitud de 160 kilómetros, el cual será electrificado para evitar que gentes armadas provenientes de Siria puedan cruzarla.

Aparte de la batalla a que antes nos hemos referido, noticias del primero por la tarde anuncian un nutrido fuego de fusilería en los suburbios hebreos de Jerusalem, acudiendo enseguida destacamentos de la policía indígena de nueva creación para hacer frente a los escondidos agresores sin obtener resultado alguno. También fué atacada una estación policíaca de Beethlem, pero sin consecuencias.

LA INFILTRACION DEL COMUNISMO

El relajamiento de la disciplina en los buques mercantes americanos

Resultado de la investigación hecha por una comisión senatorial

Washington. — La investigación que la comisión senatorial del comercio ha llevado a cabo acerca del relajamiento moral de las tripulaciones en los buques mercantes americanos ha venido en afirmar que existe una falta de disciplina muy grande en las tripulaciones.

Las investigaciones habían sido solicitadas por la junta de mar en vista de las reclamaciones que les habían presentado no solo establecimientos privados sino incluso autoridades y armadores, para que de una manera oficial se pudieran desmentir tales hechos, pero hace dos meses que el organismo encargado de efectuar esta labor ha podido comprobar que se confirmaban todas estas imputaciones a la marina mercante norteamericana, teniendo pruebas de que se han dado muchos casos de embriaguez, insubordinación e insultos contra sus superiores; todos estos hechos han tenido lugar cada día y en todos los buques americanos.

Los funcionarios del gobierno que residen en el Extremo Oriente informan de esta situación de los buques mercantes así como las frecuentes huelgas que plantean.

Hay que tener en cuenta que el ambiente de las tripulaciones, su insubordinación e indisciplina son cau-

sas de que las mercancías lleguen con retrasos y casi siempre en condiciones muy malas.

Un capitán de un buque norteamericano que hace el servicio con el Extremo Oriente ha relatado varios casos de insubordinación de sus tripulaciones y especialmente un día en que los marineros le echaron en cara de que ellos solo podían tomar un helado y en cambio los pasajeros tomar un buque que querían.

En un buque que transportaba algodón los marineros fumaban por todas partes y tiraban las colillas en donde se encontraban.

Todos estos hechos demuestran lo que venimos diciendo acerca de la insubordinación y falta de disciplina de las tripulaciones norteamericanas.

Aún podíamos aducir más hechos dos marineros de cierto buque americano, desde luego un día se insubordinaron porque querían hacer funcionar la máquina eléctrica para tostar pan, y todo lo que venimos diciendo también lo comprueba los informes recibidos de los cónsules y embajadores de los EE. UU. en el extranjero.

Finalmente el citado informe dice que se han registrado casos bastante numerosos de marineros que son comunistas exaltados.

La situación de la España roja

Un significativo suelto de "La Vanguardia"

Barcelona. — «La Vanguardia» de Barcelona publica este significativo suelto, que demuestra bien a las claras la trágica situación reinante en Barcelona.

«Los utopistas que durante años y años han estado soñando con la desaparición del dinero para convertir el mundo en un inmenso paraíso están de enhorabuena; no hemos suprimido el signo monetario pero con la guerra los españoles estamos demostrando nuestro desprecio por la palanca más poderosa de cuantas ha logrado hasta ahora la humanidad que no conoce otro estímulo para el esfuerzo individual y colectivo.

La demostración práctica de que el dinero no es nada cuando no basta para adquirir lo más necesario para el sustento está en el afán desahogado de intercambio de substancias que se ha apoderado de nosotros y que ha convertido cada casa cada patio de vivienda cada portería de nuestra Barcelona en una verdadera locura.

Hoy el ciudadano que puede sentirse más alejado de preocupaciones por el mañana no es el que posee dinero sino que el que tiene más cosas comestibles para el intercambio de que medios dispone V. para permitirse el módico pasar? ¿tiene Vd. arroz, aceite, patatas, garbanzos, botes de leche condensada, chocolates, café? Pues es la mejor moneda».

Los vascos refugiados en Barcelona se encuentran en mala situación

Barcelona. — «Las Noticias» publica una nota en la que dice entre otras cosas que los refugiados vascos se encuentran en mala situación, no sólo por el aspecto económico sino porque ahora no es hora de despertar separatismos.

González Peña ya no es el presidente del consejo de Asturias (II)

Barcelona. — El Diario Cómico la Gaceta de la República dió ayer entre otras disposiciones una de la presidencia aceptando la dimisión del presidente del consejo de Asturias Ramón González Peña.

LA OBRA DE LA NUEVA ESPAÑA

Lineas postales aéreas

Salamanca. — Se ha firmado un contrato entre el Estado y las compañías aéreas de España para la realización del correo por las líneas establecidas y por las que en lo sucesivo se establezcan.

EL GENERALISIMO, el Presidente de la Junta Técnica y el Director de Correos habían puesto el mayor empeño en la creación de este servicio que será constantemente perfeccionado. Mientras en la zona roja se adquiere hasta las líneas comerciales aquí se crea un servicio que nunca había existido.

En breve quedará establecida la línea Sevilla - Tetuán - Infi-Canarias que enlazará con la de Tetuán-Mel-

lla-Málaga y se utilizará también la línea que parte desde Málaga, hace escala en Pollensa y termina en Roma. Se crearán enlaces con las poblaciones que no tengan aeródromo.

Con este nuevo servicio una carta desde Tetuán a Vitoria que antes tardaba cuatro fechas, ahora tardará seis horas.

El Director de Correos estudia nuevos servicios a efectuar en avión.

LAS COMUNICACIONES HAN SIDO SUSPENDIDAS

¿Qué pasa en Barcelona?

Londres. — Los rumores del Miércoles que sobre una rebelión contra Negrin en Barcelona, parecen tener confirmación por lo menos desde el miércoles las comunicaciones de los rojos con el extranjero se hallan suspendidas, las llamadas telefónicas de Madrid, Barcelona y Cartagena no se han cursado, quedando estas llamadas sin contestación alguna, igualmente las comunicaciones de la España roja y París fueron suspendidas sin que los dirigentes bolcheviques hayan dado explicación a esta interrupción y suspensión de comunicaciones. Los informes que se reciben son de que la situación en la España roja es gravísima.

UNA NOTA DEL MINISTRO DEL INTERIOR

Ni visitas innecesarias ni, menos, recomendaciones

Burgos. — El ministro del Interior facilitó una nota que dice así: La gran tarea que espera al nuevo gobierno de España hace necesaria la colaboración de todos los españoles. El gobierno hace un llamamiento para que aborren a cuantos trabajan en la administración del Estado el tiempo preciso que exigen las actuales circunstancias. En este sentido deberán limitarse las visitas no ya a lo indispensable sino que deberán reducirse al mismo tiempo las imprescindibles.

No hay que decir que la dignidad del Nuevo Estado y de cuantos han sido designados para trabajar en su servicio son absolutamente incompatibles con el sistema de recomendaciones que desde hoy solo como una ofensa puede ser considerada.

LETRAS DE LUTO

Armando Palacio Valdés

Leemos con dolor la triste nueva, de haber fallecido en Madrid, cuando su edad frisaba en los 85 años, el ilustre literato Armando Palacio Valdés.

El gran novelista asturiano, ya se hallaba muy delicado de salud al iniciarse el Glorioso Movimiento Nacional del Heroico España, no siendo extraño agravara su dolencia, las penalidades y continuos sobresaltos, propios de la vida en el Madrid rojido.

El atollado escritor pertenecía a la Real Academia Española de la Lengua, habiendo sido su labor extensísima en todos los órdenes de la literatura, que su distinguido principal-

Doña MARIA NICOLAU MORAGUES. Falleció en Petra ayer día 4 a los 69 años de edad. Rogad a Dios en caridad por el alma de Doña MARIA NICOLAU MORAGUES. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D.

MANUEL PEINADO IZQUIERDO. Fogonero de la Armada. Falleció en la tarde de ayer en el Hospital Militar. E. P. D. El Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Flota y de las Fuerzas de Bloqueo del Mediterráneo, Excmo. Sr. Almirante Jefe de la División de Cruceros y personal a sus órdenes tienen el sentimiento de participar tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde de hoy, desde el Hospital Militar. Palma, 5 de febrero de 1938 Segundo Año Triunfal.

INFORMACION LOCAL

La Fiscala de la Vivienda en Radio Mallorca

Seguendo la labor de divulgación emprendida por la Fiscala de la Vivienda de Baleares, desde el comienzo de su actuación, esta noche a las nueve y media dará una conferencia en Radio Mallorca el joven escritor don Julio Sanmartín Perea, desarrollando el tema «La Fiscala de la Vivienda y la prensa».

«El nuevo puerto de Palma»

Ha sido puesto recientemente a la venta en las principales librerías y kioskos el fascículo denominado «El nuevo puerto de Palma» cuyo beneficio se destinará a la suscripción nacional.

Caja Compensadora de Gargas Familiares

Se ha recibido en la Presidencia una comunicación de la Comandancia General de Baleares, que dice: «COMANDANCIA GENERAL DE BALEARES — ESTADO MAYOR — Sección 4.ª n.º 6. — Me complazco en acusar a V. recibo de la cantidad de siete mil doscientos sesenta y nueve pesetas con veinticinco céntimos (7.269,25), importe del donativo hecho en favor de la Suscripción Nacional, por los beneficiarios de esa entidad, rogándole de en mi nombre las más expresivas gracias a los donantes por su generoso desprendimiento. — Dios guarde a V. muchos años.

Palma 29 de Enero de 1938. — II T. — El Comandante General, Enrique Canovas. Rubricado. — Sr. Presidente de la Caja Compensadora de Gargas Familiares, General Goded n.º 34. Plazas.

Lo que gustosamente, en nombre de nuestra primera Autoridad Militar nos complacemos en comunicar a los beneficiarios donantes.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 5 de Febrero de 1938. 2.º T. 1.

Jefe de día. — Coronel de Ingenieros Sr. D. Joaquín Coll Fuster. Imaginaria. — Tte. Coronel de Infantería don Jaime Soler Obrador. Visita Hospital. — 2.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E. — El Teniente Coronel Jefe de E. M. — Carlos Marin de Bernardo.

Para el frente

La señora Doña Margarita Garau de Moragues ha entregado, en la Comandancia Militar, un cheque importante 4.706 pesetas, recaudadas en función organizada por unos aficionados entusiastas del Glorioso Movimiento Nacional, para que sean invertidas en café y licores para las fuerzas de primera línea del frente de Teruel.

El mencionado cheque ha sido remitido al Excmo. señor General Jefe del Ejército de operaciones de Teruel.

Donativos

En la Suscripción Nacional, han

ingresado los siguientes donativos

De la Dirección y Personal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, importe de lo entregado al percibir los haberes correspondientes al mes de enero último 814,10 ptas.

De un señor anónimo, 50 ptas. Importe del 5 por ciento de la liquidación correspondiente al tercer mes de la lotería especial «Cupo del Ciego», 444,37.

Procedente de una rifa verificada en Artá, 6 ptas.

Donadas por el súbdito belga don Augusto Declerk, 25 ptas. Es este quinto donativo que para el mismo fin hace dicho señor.

Del fabricante don Antonio Negré y los obreros de su fábrica, 18 ptas.

Importe de viajes efectuados por marineros ingleses en autocares requisados, 300 ptas. S. E. agradece los donativos.

AYUNTAMIENTO Gestora Municipal

Reunióse anoche la Comisión municipal, bajo la presidencia del Alcalde don Mateo Zufortezza, y con asistencia de los señores Alabert Cirerol, Coll, Sastre, Roca, Roig, Salleras, Bonet de los Herreros, Moscardó.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la sesión anterior, así como una relación de cuentas.

Se aprueba un dictamen de la comisión de Obras y Reforma Interior proponiendo la pavimentación con riego asfáltico profundo, de la vía comprendida entre el puente de San Magin y la Ronda de Poniente con aplicación de contribuciones especiales.

Se aprueba otro dictamen de la misma comisión proponiendo se otorgue a varios propietarios de la calle de Velázquez, que tienen apuntadas varias fincas, a consecuencia de uno de los bombardeos de que es víctima esta capital por los aviones rojos, a que en un plazo que no exceda de diez días inicien los correspondientes derribos.

Igualmente se aprueba otro dictamen proponiendo la regularización de la plaza de la Navegación de arrabal de Santa Catalina.

Se autoriza la construcción de un refugio en el arrabal de Santa Catalina, mediante determinadas contribuciones.

Queda autorizado el traspaso de varias sepulturas.

Se concede permiso a don Bartolomé Vaquer Balaguer para abrir un establecimiento para la venta de comestibles, en la carretera de Espinellas.

Se concede la recaudación de los arbitrios sobre Pesca y Medios de don Juan Pizá Cañellas.

Se deniega una petición sobre la colocación de mesas de café, en las aceras, formulada por el Sindicato de Cafés y Bares.

Se deniega, igualmente, a don José Aguiló Cortés el permiso para

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

NOCHES EN LOS BOSQUES DE VIENA

